

Datenschutzhinweise im Bereich Studium, Beratung, Karriere und Weiterbildung an der HFF München DEU & ENG

Version 2.0 – Stand 26. Februar 2026

Datenschutzhinweise im Bereich Studium, Beratung, Karriere und Weiterbildung

Datenschutz ist für die Hochschule für Fernsehen und Film München (HFF München) ein großes Anliegen und ihre gesetzliche Verpflichtung. Um die Sicherheit persönlicher Daten angemessen bei der Übertragung zu schützen, verwendet die HFF München, orientiert am aktuellen Stand der Technik, entsprechende Verschlüsselungsverfahren und gesicherte technische Systeme.

Diese Datenschutzerklärung beschreibt die Verarbeitung personenbezogener Daten im Bereich Studium, Beratung, Karriere und Weiterbildung.

1. Kontaktdaten des Verantwortlichen

Verantwortlich für die Verarbeitung im Sinne der Datenschutzgesetze, insbesondere der Datenschutzgrundverordnung (DSGVO), ist die:

Hochschule für Fernsehen und Film
Bernd-Eichinger-Platz 1, 80333 München
Telefon: +49 89 68957-0
E-Mail: info@hff-muc.de

Die Hochschule für Fernsehen und Film München ist eine Körperschaft des Öffentlichen Rechts. Sie wird gesetzlich vertreten durch Daniel Sponsel, Präsident der Hochschule für Fernsehen und Film München.

2. Kontaktdaten des Datenschutzbeauftragten

Datenschutzbeauftragter der HFF München
Bernd-Eichinger-Platz 1
80333 München
E-Mail: datenschutz@hff-muc.de

Data protection information in the areas of study, counseling, career, and continuing education

Data protection is a major concern for the University of Television and Film Munich (HFF Munich) and its legal obligation. In order to adequately protect the security of personal data during transmission, the HFF Munich uses appropriate encryption procedures and secure technical systems based on the current state of technology.

This privacy policy describes the processing of personal data in the areas of study, counseling, career, and continuing education.

1. Contact details of the controller

The controller, i.e. the organisation responsible for data processing as defined in data protection legislation, especially the General Data Protection Regulation (GDPR), is the:

University for Television and Film Munich
Bernd-Eichinger-Platz 1, 80333 Munich
Telephone: +49 89 68957-0
Email: info@hff-muc.de

The University for Television and Film Munich is an organisation under public law and a state institution). It is legally represented by its President, Daniel Sponsel.

2. Contact details of the Data Protection Officer

Data Protection Officer of the HFF Munich
Bernd-Eichinger-Platz 1
80333 Munich
Email: datenschutz@hff-muc.de

3. Zwecke und Rechtsgrundlagen für die Verarbeitung personenbezogener Daten

Die Hochschule verarbeitet personenbezogene Daten zur Wahrnehmung ihrer gesetzlich übertragenen Aufgaben im Bereich Studium, Beratung, Karriere und Weiterbildung.

Hierzu gehören insbesondere:

- Organisation und Durchführung von Bewerbungs-, Zulassungs- und Immatrikulationsverfahren
- Verwaltung des Studierendenstatus einschließlich Rückmeldung, Beurlaubung und Exmatrikulation
- Organisation und Durchführung von Lehrveranstaltungen und studienbezogenen Verwaltungsprozessen
- Studien-, Berufs- und Karriereberatung
- Organisation von Weiterbildungs-, Mentoring- und Förderangeboten
- Pflege von Kontakten zu Absolventen (Alumni)
- Durchführung hochschulinterner Wahlen und Gremienverfahren

Rechtsgrundlagen:

Die Verarbeitung erfolgt auf Grundlage folgender Rechtsgrundlagen:

- Art. 6 Abs. 1 lit. e DSGVO (Wahrnehmung einer Aufgabe im öffentlichen Interesse bzw. in Ausübung öffentlicher Gewalt)
- Art. 6 Abs. 1 lit. c DSGVO (Erfüllung rechtlicher Verpflichtungen)
- Art. 6 Abs. 1 lit. a DSGVO (Einwilligung, soweit erforderlich bei freiwilligen Angeboten)

Konkretisierende Rechtsgrundlagen sind insbesondere:

- Bayerisches Hochschulinnovationsgesetz (BayHIG)
- Hochschulsatzungen sowie Studien- und Prüfungsordnungen
- Gebühren- und Beitragsordnungen

4. Kategorien der personenbezogenen Daten

Je nach Zweck der Verarbeitung werden insbesondere folgende Datenkategorien verarbeitet:

- Identifikations- und Stammdaten

3. Purpose of and legal basis for the processing of personal data

The university processes personal data in order to perform its statutory duties in the areas of study, counseling, careers, and continuing education.

This includes, in particular:

- Organizing and conducting application, admission, and enrollment procedures
- Administering student status, including re-registration, leave of absence, and de-registration
- Organizing and conducting courses and study-related administrative processes
- Study, career, and professional counseling
- Organizing continuing education, mentoring, and support programs
- Maintaining contact with graduates (alumni)
- Conducting internal university elections and committee procedures

Legal basis

Processing is carried out on the basis of the following legal grounds:

- Article 6 (1) (e) of the GDPR (performance of a task carried out in the public interest or in the exercise of official authority)
- Article 6 (1) (c) of the GDPR (fulfillment of legal obligations)
- Article 6 (1) (a) of the GDPR (consent, where necessary for voluntary offers)

The specific legal bases are, in particular:

- Bavarian Higher Education Innovation Act (*Bayerisches Hochschulinnovationsgesetz - BayHIG*)
- University statutes and study and examination regulations
- Fee and contribution regulations

4. Categories of personal data

Depending on the purpose of the processing, the following categories of data in particular are processed:

- Identification and master data

- Kontaktdaten
- Bewerbungs- und Zulassungsdaten
- Studien-, Prüfungs- und Statusdaten
- Veranstaltungs- und Teilnahmedaten
- Beratungs- und Kommunikationsdaten
- Abrechnungs- und Zahlungsdaten

Eine Verarbeitung besonderer Kategorien personenbezogener Daten im Sinne des Art. 9 DSGVO erfolgt nur, soweit dies gesetzlich vorgesehen oder im Einzelfall erforderlich ist.

5. Kategorien betroffener Personen

- Studieninteressierte und Bewerber
- Studierende
- Gast- und Nebenhörer
- Teilnehmer an Beratungs-, Förder- und Weiterbildungsangeboten
- Absolventen (Alumni)
- Teilnehmer an hochschulbezogenen Veranstaltungen

6. Empfänger der personenbezogenen Daten

Personenbezogene Daten werden nur weitergegeben, soweit dies erforderlich ist, insbesondere an:

- zuständige Organisationseinheiten innerhalb der Hochschule
- IT-Dienstleister im Rahmen einer Auftragsverarbeitung gemäß Art. 28 DSGVO
- öffentliche Stellen, sofern eine gesetzliche Verpflichtung besteht

7. Übermittlung von personenbezogenen Daten an ein Drittland

Eine Übermittlung in Drittländer oder an internationale Organisationen findet nicht statt.

8. Dauer der Speicherung der personenbezogenen Daten

Die personenbezogenen Daten werden nur so lange gespeichert, wie dies für die Erfüllung der genannten Zwecke erforderlich ist.

Maßgeblich sind insbesondere:

- hochschul- und prüfungsrechtliche Aufbewahrungsfristen
- haushalts- und steuerrechtliche Vorgaben

- Contact details
- Application and admission data
- Study, examination, and status data
- Event and participation data
- Consulting and communication data
- Billing and payment data

Special categories of personal data within the meaning article 9 of the GDPR are only processed if this is required by law or necessary in individual cases.

5. Categories of data subjects

- Prospective students and applicants
- Students
- Guest and auditing students
- Participants in counseling, support, and continuing education programs
- Graduates (alumni)
- Participants in university-related events

6. Recipients of personal data

Personal data will only be disclosed to the extent necessary, in particular to:

- responsible organizational units within the university
- IT service providers within the scope of order processing in accordance with article 28 of the GDPR
- public authorities, provided that there is a legal obligation to do so

7. Transferring Personal Data to a non-EU Country

We do not plan to transfer your personal data to a non-EU country.

8. Storage period for personal data

Personal data will only be stored for as long as is necessary to fulfill the aforementioned purposes.

The following are particularly relevant:

- Retention periods under university and examination law
- Budgetary and tax law requirements
- Archiving regulations

- archivrechtliche Bestimmungen

Nach Wegfall des Verarbeitungszwecks werden die Daten gelöscht oder anonymisiert.

9. Pflicht zur Bereitstellung der Daten

Die Bereitstellung personenbezogener Daten ist erforderlich, um die gesetzlichen Aufgaben der Hochschule wahrnehmen zu können.

Ohne Bereitstellung der erforderlichen Daten ist eine Teilnahme an den genannten Verfahren und Angeboten nicht möglich.

10. Betroffenenrechte

Hinsichtlich der Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten stehen Ihnen als einer betroffenen Person die nachfolgend genannten Rechte gemäß Art. 15 ff. DSGVO zu:

- Sie können **Auskunft** darüber verlangen, ob wir personenbezogene Daten von Ihnen verarbeiten. Ist dies der Fall, so haben Sie ein Recht auf Auskunft über diese personenbezogenen Daten sowie auf weitere mit der Verarbeitung zusammenhängende Informationen (Art. 15 DSGVO). Bitte beachten Sie, dass dieses Auskunftsrecht in bestimmten Fällen eingeschränkt oder ausgeschlossen sein kann (vgl. insbesondere Art. 10 BayDSG).
- Für den Fall, dass personenbezogene Daten über Sie nicht (mehr) zutreffend oder unvollständig sind, können Sie eine **Berichtigung** und gegebenenfalls **Vervollständigung** dieser Daten verlangen (Art. 16 DSGVO).
- Bei Vorliegen der gesetzlichen Voraussetzungen können Sie die **Löschung** Ihrer personenbezogenen Daten (Art. 17 DSGVO) oder die **Einschränkung der Verarbeitung** dieser Daten (Art. 18 DSGVO) verlangen. Das Recht auf Löschung nach Art. 17 Abs. 1 und 2 DSGVO besteht jedoch unter anderem dann nicht, wenn die Verarbeitung personenbezogener Daten erforderlich ist zur Wahrnehmung einer Aufgabe, die im öffentlichen Interesse liegt oder in Ausübung öffentlicher Gewalt erfolgt (Art. 17 Abs. 3 lit. b DSGVO).

Once the purpose for processing the data no longer applies, the data will be deleted or anonymized.

9. Obligation to provide data

The provision of personal data is necessary in order for the university to perform its statutory duties.

Without the provision of the necessary data, participation in the aforementioned procedures and offers is not possible.

10. Rights of the data subject

Pursuant to articles 15 et seq. of the GDPR, you, the data subject, are entitled to the following rights concerning the processing of your data:

- You can ask for **information** about whether data concerning you is being processed. If this is the case, you are entitled to information about which data is processed and other information relating to the processing (article 15 of the GDPR). Please note that this right to information can be restricted or excluded in certain cases (see in particular article 10 of the *BayDSG*).
- If the personal data concerning you is/has become inaccurate or incomplete, you can request that this data is **rectified** and/or **completed** (article 16 of the GDPR).
- If the legal requirements are met, you can request that your personal data be **deleted** (article 17 of the GDPR) or **processing of your data be restricted** (article 18 of the GDPR). The right to deletion pursuant to article 17 (1) and (2) of the GDPR does not apply in certain cases, however, such as if the processing of personal data is vital for the performance of a task that is in the public interest or is performed in the exercise of official authority (article 17 (3) point b) of the GDPR).

- Wenn Sie in die Verarbeitung eingewilligt haben oder ein Vertrag zur Datenverarbeitung besteht und die Datenverarbeitung mithilfe automatisierter Verfahren durchgeführt wird, steht Ihnen gegebenenfalls ein Recht auf **Datenübertragbarkeit** zu (Art. 20 DSGVO).
- Sie haben das Recht, sich bei einer Aufsichtsbehörde im Sinn des Art. 51 DSGVO über die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten zu beschweren. Zuständige Aufsichtsbehörde für bayerische öffentliche Stellen ist der Bayerische Landesbeauftragte für den Datenschutz, Wagnmüllerstraße 18, 80538 München.
- If you have consented to data processing or there is a contract concerning data processing and data is processed automatically, you may be entitled to data **portability** (article 20 of the GDPR).
- You are entitled to file a complaint concerning the processing of your personal data with a supervisory authority as defined in article 51 of the GDPR. The pertinent supervisory authority for the Bavarian public service is the Bavarian Data Protection Commissioner, Wagnmüllerstraße 18, 80538 München.

Widerspruchsrecht

Aus Gründen, die sich aus einer besonderen Situation ergeben, kann der Verarbeitung personenbezogener Daten widersprochen werden (Art. 21 DSGVO).

Sofern die gesetzlichen Voraussetzungen vorliegen, wird die Verarbeitung der betreffenden personenbezogenen Daten eingestellt.

Sollte von den oben genannten Rechten Gebrauch gemacht werden, prüft die Hochschule, ob die gesetzlichen Voraussetzungen hierfür erfüllt sind.

11. Änderung der Datenschutzhinweise

Die Hochschule behält sich vor, diese Datenschutzhinweise anzupassen, sofern dies aufgrund geänderter rechtlicher Vorgaben, organisatorischer Anpassungen oder technischer Weiterentwicklungen erforderlich wird.

Right to object

For reasons arising from a particular situation, the processing of personal data may be objected to (pursuant to article 21 of the GDPR).

If the legal requirements are met, the processing of the personal data in question will be discontinued.

If the above rights are exercised, the university will check whether the legal requirements for this are met.

11. Amendments to our data protection information

The university reserves the right to amend this privacy policy if this becomes necessary due to changes in legal requirements, organizational adjustments, or technical developments.